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15 小记者

努力向未来 榜样的力量学习经验学习经验 助力成长助力成长（（22））本期关键词本期关键词：：

小记者 十五中18（16）班 黄馨亿

第4420期

小记者 二十四中附小15(5)班 覃柳源
指导老师：吴春清

互相学习 共同进步
小记者 十五中19（17）班 莫书恺

学会享受成长的快乐
小记者 雀儿山路二小16（2）班 罗芸琪

每年暑假的小记者经验交流会就像一
场小记者“取经”盛宴，令我们期待；更
是一堂好课，我已连续多年一期不落坚持
参加，每次聆听优秀小记者学哥学姐们分
享经验都如获至宝。今年中高考结束后，小
记者群里捷报频传，来与我们分享的有我
们熟悉又喜爱的书涵姐，她以总分A＋、单
科6A＋的好成绩考入柳高，还有同样以
优异成绩考入柳高的曾凡哲哥哥，毕业于
文华中学、被保送柳高高新校区的黄逸尘
哥哥，毕业于铁一中、考取中国人民大学
的李冰怡姐姐，毕业于柳高、以优异的成
绩考取北京大学的梁启亮哥哥。今年因疫
情推迟了中高考时间，我很想听听他们分
享如何在特殊时期克服困难考取优异的成
绩。

梁启亮哥哥讲述了一只蜗牛的小故
事，开启了交流会。蜗牛好高骛远，立志
大而不当，蜗牛想要实现梦想却不愿付出
努力，最后一蹶不振，最终死于草丛中。
梁启亮哥哥告诉我们，要根据自己的实际
情况定目标，面临困难选择努力而不是逃
避退缩。他还鼓励我们学会蹭课，善于抓
住学习的每个机会。

李冰怡姐姐分享：天赋是有上限的，
但努力没有。她坚信勤能补拙。

曾凡哲哥哥分享：化被动为主动去学
习，多读名著。

书涵姐一直是我心中的标杆，她积极
写稿，我常常认真拜读她写的文章。她在
临近中考依然在晚报发表文章，她坚持不
懈的精神鼓舞着我。她在台上沉稳、坚
定、自信，我真想知道她是如何在中考取
得这么好的成绩的，肯定付出了很多努
力。她说，要充分利用小记者这个好的学
习平台，勤于笔耕终有收获；拟定计划做
一个有目标的人；勤奋学习并积极向老师
提问；保持良好的心态，劳逸结合，找到
适合自己的学习方法和爱好。书涵姐的经
验分享让我很受益，我开始在学习上重塑
计划与信心，反思自己的不足，希望有朝
一日我也像书涵姐一样优秀。

获保送柳高高新校区的黄逸尘哥哥可
谓是“管理大师”，他毫无保留地分享自
己的三大管理法宝：情绪管理、时间管
理、目标管理。即学会控制自己的情绪，
严格执行时间计划，以目标为导向去努
力。他列举了一个公式：学习总量=学习
时间×学习效率，还要学会利用碎片化时
间增加效率。记笔记不用多，而在于精
炼，抓住老师讲课的重点并会利用。他还
告诉我们要善于总结，先思考、写下一些
想法再去问老师，设立目标，不断提醒自
己向目标奋斗。他的分享条理清晰，让我
很受启发。

交流会结束后，我采访了黄逸尘哥
哥，请教如何学好数理化。他耐心地说：

“要学会分类，理科有许多不同的解题方
法，当问老师和同学时要记住他们的解题
思路。”这次交流会让我收获颇丰，几位
学长精彩的分享离不开两个字“努力”。
就像书涵姐分享冰心的诗那样：“成功的
花，人们只惊羡她现时的明艳，然而当初
她的芽儿，浸透了奋斗的泪泉，洒遍了牺
牲的血雨。”台上的学哥学姐们取得好成
绩，都离不开各自默默地努力，他们用优
秀影响和鞭策着我们，我们要带着他们的
经验努力奔向未来。

—— 参 加 2020 年
小记者经验交流会有感

8月16日上午，我来到城中区图书
馆，参加了晚报小记者学习经验交流
会。5位在今年高考、中考取得优异成
绩的大哥哥和大姐姐，和大家分享了学
习方法，教我们学会享受成长的快乐。

考上北京大学的梁启亮哥哥通过一
个小故事《小蜗牛》，跟大家分享了攀
登学习高峰的体会。他说，学习和生活
一样，就算结果比不上其他人，比不上
家长口中“别人的孩子”，也要努力达
到自己应有的高度，永不放弃！

天赋是有上限的，但努力没有。李
冰怡姐姐说，自己刚上高中的时候，成
绩并不理想，处于全年级中下水平。后
来，她抓住一个关键词，“努力”。数学
是她的弱项，她坚信勤能补拙，3年
来，即使不断地失败，也没有放弃，而
是更加努力地去学，坚持不懈，笨鸟先

飞。最后，她终于考上了自己理想的大
学。

郭书涵姐姐说她喜欢打游戏，喜欢
二次元纸片人。她说手机是现在生活必
不可少的，完全脱离手机不现实，就像一
碗饭，只有白饭太清淡了，加一点酱料，
刚刚好；但是如果全是酱料，又未免太油
腻。所以，她处理好学习和娱乐之间的关
系，两者之间从来不产生矛盾。

黄逸尘哥哥可是一个“管理大
师”。他公开自己的“三大管理”，分别
是情绪管理、时间管理、目标管理。他
每天都会掌控自己的情绪，严格安排时
间，以目标为导向去努力。

曾凡哲鼓励我们学弟学妹趁着小学
课程少，多发展兴趣爱好，多去体验校
外生活，积极参加课外活动。生活中不
止有学习，还有诗和远方在等着我们。

今年的中考和高考已经圆满结束，
许多优秀的小记者学哥学姐们在考试
中取得了优异的成绩。明年的夏天，我
也将迎来地理生物的中考，我一直盼望
着这次小记者学习经验交流会，我要向
学哥学姐们请教成功的经验。

在我的印象中，成绩好的同学都
是脑子特别聪明、思维特别活跃的
人。然而受邀来分享学习经验的黄逸
尘同学告诉我们：“我没有一个聪明的
脑袋，方仲永的例子告诉我们，无论
一个人聪明与否，努力都是我们取得
成绩的唯一方式。”的确，后天的努力
可以让我们克服一定的不足，走向成
功。在中考取得单科6A+好成绩的郭
书涵也告诉我们，“后天的努力是很重
要的”。我们都知道“笨鸟先飞”，如
果别人比你聪明，我们一定要付出比
他们更多的努力，才能有回报。

令我印象深刻的是黄逸尘同学对
自我的管理。他在发言时公开自己的
三大管理方法：情绪管理、时间管
理、目标管理。对我来说最重要的是
情绪管理，我明白了，在繁忙的学习
生活中不要给自己太大的压力，要学
会适当地安慰自己。黄逸尘同学还告
诉我们：学习总量=学习时间×学习效
率。如何提高学习效率呢？在上课

时，我们要学会记笔记，抓住老师讲
课的重点。

在这次经验交流会上，优秀的学
哥学姐们的学习小窍门和丰富的成长
经历使我受益匪浅，更让我敬佩的是
他们拥有谦虚的品质。在提问环节
中，一位家长问道：“请问你们对被称
为‘学霸’有什么感想？”黄逸尘不慌
不忙地接过话筒说：“首先，我从来没
有觉得我是一个‘学霸’。学习就像爬
一座高山，越往高处爬越会发现自己
渺小，当有人叫我‘学霸’时，我会
有些惭愧，更会用这个称呼来鞭策自
己。”全场立刻响起了热烈的掌声。黄
逸尘的妈妈在之后接受采访时也表
示，她的孩子还有很大的提升空间，
虽然他取得了一些成绩，但他仍然应
该向更高处的人看齐，不断提高自己
的能力。在我们的身边，也有很多优
秀的同学，我们只有学会谦虚，彼此
之间相互学习，才能共同发展，共同
进步。

时光过得很快，我即将以一名中考
考生的身份继续我的学习生活。“宝剑
锋从磨砺出，梅花香自苦寒来。”我希望
自己在今后的学习和考试中，能够获取
这些榜样的力量，将他们视为一面旗
帜，通过努力取得理想的成绩。

8月16日上午，一年一度的小记者学
习经验交流会在柳州市城中区图书馆举
行。今年通过中考、高考拿到理想学府金
钥匙的5位“学霸”，给我们小记者们传
经送宝。即将小学毕业的我，满怀期待地
来“取经”，希望对我今后的学习有更大
的帮助。

来给我们分享学习经验的5位学哥学
姐，分别是毕业于柳高、被北京大学录取
的梁启亮，毕业于柳铁一中、被中国人民
大学录取的李冰怡，毕业于十二中、中考
成绩总分A+、单科6A+、被柳高录取的
郭书涵，还有被保送柳高高新校区的黄逸
尘和被柳高录取的曾凡哲。

第一个分享经验的是梁启亮哥哥。他
通过一篇《小蜗牛》的作文，给我们分享
了攀登学习高峰的体会。他说当学习遇到
困难的时候，不要轻易放弃，要努力达到
自己想要的目标，还要全面发展。

李冰怡姐姐说：“天赋是一个人的上
限，努力是一个人的下限。”刚上高中
时，她的成绩并不是十分理想，数学是她
的“短腿”科目。她的数学老师找她谈
心，给了她很大的鼓励。有了目标和方向
以后，她发奋努力，最终顺利地进入了文
科尖子班。高中三年里，她坚持不懈地努
力，还有各科老师正确引导、同学之间相
互鼓励，这些都给予了她满满的正能量，
最终她考上了自己理想的大学。她给我们
分享的时候特别动情，也许只有真正努力
过的人才有这么深切的体会。

郭书涵姐姐落落大方，声音甜美。她
给我们分享的第一点：要充分利用好小记
者这个平台，积极参加小记者活动，拓宽
眼界，增长见识；参加活动后积极写稿，
这是对写作能力的磨炼和提升。第二点：
做一个有目标有计划的人，订目标和计划
就是对自己的理想和未来的确定，对自己
将来人生的规划。第三点：保持勤奋的状
态，磨炼强大的意志。第四点：保持良好
的心态。很多时候我们的努力并不是马上
就有回报的，这个时候不要怀疑自己不
行，不是学习那块料。如果这样做就会恶
性循环，对以后各种能力的提升都会产生
负面影响。第五点：要学会向老师提问，
让老师快速给予自己正确的指导。第六
点：要做到劳逸结合。该学的时候就要认
认真真地学，该玩的时候就要痛痛快快地
玩。

曾凡哲哥哥认为学习要有恒心。要发
自内心去热爱学习，不要被动去学习，更
不要把写作业、考试当成任务去完成。他
鼓励我们在小学的时候多体验校外生活和
培养兴趣爱好，让生活不仅有学习，还要
充满快乐。

黄逸尘哥哥分享的最精彩，他的思路
很清晰，表达也很流畅。他和郭书涵姐姐
一样深有同感，就是要充分利用好小记者
这个平台，多参加活动，增长见识，开阔
自己的视眼界，丰富自己的阅历。黄逸尘
哥哥说不管自己的脑袋有多聪明，后天的
努力是很重要的。

学哥学姐们如此优秀，他们的成绩并
不是一下子就能取得的，他们要承受学习
的压力，还要经得住手机、游戏的诱惑。
他们比别人具有更强的自律性。他们眼里
有方向，心中有目标，身上有“咬定青山
不放松”那坚韧不拔的精神，是我学习榜
样。有了榜样的力量，我也默默下定决
心，努力向优秀者看齐，脚踏实地，一步
一个脚印，努力实现我心中的梦想。

（（雷媛媛雷媛媛 摄摄））


